Culte 8 octobre 2023

baptême Taali Guicheteau, Mouilleron

Musique: Amour inconditionnel

Accueil:

Enfants de Dieu, louez le Seigneur!

C'est un grand jour pour nous qui se lève aujourd'hui. Réjouissons-nous ensemble et

chantons! Que notre visage s'éclaire, que notre cœur se réjouisse. Le Seigneur nous aime,

le Fils de Dieu est vivant. Il nous accompagne sur la route. Il vient pour nous sauver. Il ne

fait que du bien, il ne saurait faire du mal. Il a rendu sa justice et relevé les petits.

Chantez votre joie! Vous qui l'aimez, réjouissez-vous. Alléluia!

Louange: Louna

Nous louons le Seigneur:

Béni soit le Seigneur! Avant la création du monde, avant même notre naissance, il nous a

aimés. Notre baptême est le signe de sa grâce. Par lui, notre vie contient une promesse, par

lui, notre histoire possède une espérance. Béni soit le Seigneur!

Avant que nous le cherchions, il nous a cherchés. Avant que nous le connaissions, il nous

a connus. La paix, ce n'est pas que nous le connaissions, notre paix, c'est qu'il nous

connaisse. Béni soit le Seigneur!

Avant que nous venions ici, il nous a convoqués. Et maintenant il nous accorde sa

présence à partager, à partager avec tout humain, comme un pain, comme une lumière. Béni

soit le Seigneur! Amen

Cantique : Venez le célébrer 237

Volonté de Dieu: Nicolas

Écoutons le chemin que Dieu trace devant nous et où il nous donne la force de marcher :

Heureux les pauvres dans l'esprit car le Royaume des cieux est à eux

Heureux les doux car ils hériteront la Terre

Heureux ceux qui pleurent car ils seront consolés

Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice car ils seront rassasiés

Heureux les miséricordieux car il leur sera fait miséricorde

Heureux les cœurs purs car ils verront Dieu.

Heureux ceux qui font œuvre de paix car ils seront appelés fils de Dieu.

Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice car le Royaume de Dieu est à eux.

Heureux êtes-vous lorsque l'on vous insulte et que l'on vous persécute, que l'on fait faussement contre vous toute sorte de mal à cause de moi.

Soyez dans la joie et dans l'allégresse, votre récompense est grande dans les cieux,Car c'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui vous ont précédés.

Prière de repentance : Nicolas

Je vous invite à la prière :

Seigneur, nous déposons devant toi tous nos soucis, afin que tu t'en préoccupes ; notre inquiétude, afin que tu l'apaises ; nos espoirs et nos vœux, afin que soit faite ta volonté et non la nôtre ; nos péchés, afin que tu les pardonnes ; nos pensées, afin que tu les purifies ; toute notre vie terrestre, afin que tu la conduises à la résurrection et à la vie éternelle. Amen

Cantique: Tel que je suis 420

Annonce du pardon : Elie

Les paroles qui vont vous être annoncées maintenant sont des paroles de Pardon. Paroles de délivrance et de guérison, que tout notre être reçoive ces paroles de vie :

Par la mort et la résurrection de Jésus, tu es aimé de Dieu, tu es enfant de Dieu. Crois cette bonne nouvelle. Ouvre-toi chaque jour un peu plus à ce qui nous est donné : l'amitié de Dieu. Puis, ce que tu as reçu, partage-le.

Cantique : à celui qui nous a lavés

Institution du baptême Elie

Voici la volonté de Jésus-Christ pour son Église : « Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez, de toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Baptême accueil Elie

Taali, tu as demandé à recevoir le baptême. L'Église, aujourd'hui, accueille ton désir avec une grande joie, je t'invite à t'approcher avec celles et ceux qui t'ont accompagnés dans la préparation de ton baptême.

Confession de foi Grand-mère de Taali

Nous confessons ensemble notre foi:

Dieu est le Créateur de l'univers, le Père de tous les humains. Il est amour, fidèle et juste. C'est ce que nous croyons. Je crois, Seigneur, tu nous donnes la vie.

Jésus-Christ est le Fils de Dieu, le frère de tous les humains. Il est la lumière du monde. Il est mort et ressuscité pour nous. Il est notre Seigneur et notre Sauveur. C'est ce que nous croyons. Je crois, Seigneur, tu es source de vie.

Le Saint-Esprit vient du Père ; il éclaire tout humain. Notre foi est l'œuvre du Saint-Esprit. Notre espérance est l'œuvre du Saint-Esprit. Notre amour est l'œuvre du Saint-Esprit. Il nous fait vivre en nouveauté de vie, dans le temps présent et dans le temps à venir. C'est ce que nous croyons. Je crois, Seigneur, tu nous donnes la vie. Amen

Cantique : Dieu est là

Instruction Elie

Taali, depuis quelques années tu as entendu la parole de Dieu. Elle est devenue pour toi

une bonne nouvelle, une parole vivante : Jésus-Christ. Il te connaît par ton nom et

t'accueille sans condition. Aujourd'hui tu demandes à recevoir le baptême. Pour toi

s'accomplit cette parole de l'apôtre : « nous aimons Dieu parce qu'il nous a aimés le

premier. »

Baptême Elie

L'eau du baptême est signe du passage de la mort à la vie en Jésus-Christ. Aux premiers

temps de l'Église le baptisé était plongé tout entier dans l'eau, comme s'il était noyé.

Aujourd'hui, Taali, ce sont quelques gouttes qui vont être versées sur ton front mais le

sens du baptême reste le même : uni à la mort de Jésus-Christ, tu l'es aussi à sa résurrection

car Dieu, par le Saint-Esprit, t'a fait naître à une vie nouvelle. Il t'affermis dans la foi,

l'espérance et l'amour.

Frères et sœurs, c'est dans la joie et la reconnaissance que nous entourons Taali. Pour

manifester que vous êtes témoins de son baptême, je vous invite à vous lever.

Ensemble, nous avons confessé la foi chrétienne. Taali, veux-tu être baptisée?

Taali: Oui, je le veux, Jésus-Christ est le Seigneur.

Nous prions : Père, envoie sur Taali et sur chacun et chacune de nous ton Saint-Esprit

afin que ce baptême soit signe de ta grâce et de notre nouvelle naissance en Jésus-Christ.

Amen

Taali, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Pour toi aussi, Taali, cette parole est vraie : « Je suis la lumière du monde. Celui qui me

suit aura la lumière de la vie et ne marchera jamais dans l'obscurité. »

Texte d'engagement de Taali

Musique : Je te donne tout

Exhortation et engagement de l'assemblée (debout) Elie

Frères et sœurs, voici Taali, vous êtes témoins de son baptême. Il nous rappelle que

l'amour de Dieu est toujours premier et que le Seigneur est fidèle. Nous qui avons été

baptisés, nous sommes enfants de Dieu par la foi en Jésus-Christ, mort et ressuscité pour

nous ; nous accueillons Taali comme sœur dans notre Église. Aucune contrainte ne la

retiendra dans la communauté chrétienne mais, si elle vient à s'en séparer, vous affirmerez

qu'elle peut toujours y retrouver sa place. Vous êtes sa famille spirituelle ; vous l'entourerez

de votre affection et la soutiendrez par votre prière. Vous serez ainsi pour elle des témoins

de l'amour de Dieu. Est ce se que vous voulez, répéter après moi : Que Dieu nous soit en

aide.

Prière d'action de grâces : Elie

Nous prions : Père, nous te disons notre joie et notre reconnaissance pour Taali qui vient

de recevoir le signe de ta grâce. Nous te prions pour elle et pour sa famille. Nous te

remercions pour notre propre baptême et pour la fidélité de ton amour. Amen.

Cantique : Oh prend mon âme 602

Prière d'illumination : Elie

Nous prions:

Seigneur, Tu nous attends. Il te tarde de nous voir attentifs à ta Parole. Ne permets pas

que nous soyons sourds à son écoute. Accorde-nous à ta voix, accorde-nous à ton silence.

Prononce vers nous ta Parole. Envoie ton ciel sur la terre et ouvre maintenant notre cœur

par ton Esprit à ton Fils Jésus, le Christ. Amen

Lecture des textes bibliques : Romains 12,1-3,9-18

¹Frères et sœurs, puisque Dieu a ainsi manifesté sa bonté pour nous, je vous invite à vous offrir vous-mêmes en sacrifice vivant, qui appartient à Dieu et qui lui est agréable. C'est là le véritable culte conforme à la parole de Dieu. ²Ne vous conformez pas aux habitudes de ce monde, mais laissez Dieu vous transformer et vous donner une intelligence nouvelle. Vous discernerez alors ce que Dieu veut : ce qui est bien, ce qui lui est agréable et ce qui est parfait. ³À cause du don que Dieu m'a accordé dans sa bonté, je le dis à chacun et chacune de vous : ne vous prenez pas pour plus que vous n'êtes, mais ayez une idée juste de vous-même, chacun selon la part de foi que Dieu lui a donnée.

⁹Que votre amour soit sincère. Détestez le mal, attachez-vous au bien : ¹⁰Comme les membres d'une même famille, aimez-vous d'une affection profonde ; mettez un point d'honneur à vous respecter les uns les autres. ¹¹Ayez un esprit plein d'ardeur. Ici et maintenant soyez prêts à servir. Servez le Seigneur avec un cœur plein d'ardeur. ¹²Réjouissez-vous à cause de votre espérance. Soyez patients dans la détresse. Priez avec fidélité. ¹³Venez en aide à vos frères et vos sœurs dans le besoin. Pratiquez sans cesse l'hospitalité. ¹⁴Demandez la bénédiction de Dieu pour ceux qui vous persécutent ; demandez-lui de les bénir et non de les maudire.

¹⁵Réjouissez-vous avec les personnes qui sont dans la joie, pleurez avec celles qui pleurent. ¹⁶Vivez en bon accord les uns avec les autres. N'ayez pas la folie des grandeurs, mais laissez-vous attirer par ce qui est humble. Ne vous prenez pas pour des sages. ¹⁷Ne rendez à personne le mal pour le mal. Efforcez-vous de faire le bien aux yeux de tous. ¹⁸S'il est possible, et dans la mesure où cela dépend de vous, vivez en paix avec tous.

Prédication : Elie

Lorsque nous avons préparé ce baptême, nous avons pas mal discuter de ce que cela voulait dire d'être chrétien. Qu'est ce qu'une chrétienne a droit de faire ? Qu'est ce qui est interdit ? Qu'est ce qui est constructif ? Qu'est ce qui est de l'ordre du péché ? Pour moi, être chrétien ou chrétienne ce n'est pas cocher des cases d'une check list : ne pas tuer check, ne pas voler check, ne pas mentir check ??? Et je trouve cette compréhension de la foi dans la Bible, en particulier dans les évangiles où Jésus ne dit que rarement ce qu'il faut faire ou ne pas faire. Il insiste surtout sur le devoir d'amour. « Aimez vous les uns les autres », « aime ton prochain comme toi même ». Et je trouve cela aussi dans le texte de Paul que nous venons d'entendre. Car si on y regarde bien, pour lui, il ne s'agit pas de faire quoique ce soit, mais d'être, de vivre en chrétien. L'apôtre affirme que ce que Dieu veut c'est ce qui est bien. Je vous propose de voir ce qu'il entend par là.

Déjà, comme je le soulignais, il ne s'agit pas d'un règlement avec des « tu dois » « tu ne dois pas ». Car on le sait, cela conduit toujours à des cas particuliers, à des discussions sans fin pour savoir ce qu'il en retourne. Non, Paul nous invite à une liberté responsable, tournée vers les autres. En effet, pour lui les chrétiens et les chrétiennes sont avant tout des serviteurs, de Dieu et des autres. Des frères et sœurs en Christ, mais aussi de ceux et celles qui n'appartiennent pas à la communauté, de ceux et celles qui les persécutent, qui les rejettent. Ce service prend des formes différentes dans nos vies. C'est le fait de soutenir ceux et celles qui chancellent, c'est guérir ceux et celles qui sont malades, c'est se réjouir avec les uns, pleurer avec les autres, c'est faire grandir, c'est partager.

Nous sommes tous et toutes différentes, donc nous avons chacun et chacune une façon différente de nous mettre au service. Moi c'est par l'écoute et le partage de cette bonne nouvelle, d'autres c'est en soignant, d'autres en cultivant la terre, d'autres en prenant soin des plus petits, des enfants, n'est ce pas Taali ? Oui nous avons tous et toutes des dons différents que nous pouvons mettre au service des autres et part là de Dieu. C'est pourquoi

Paul souligne l'importance de se connaître, de ne pas se mentir sur qui nous sommes en vérité. Oui être chrétien ou chrétienne, c'est se mettre au service tels que nous sommes.

Et je crois que c'est cela que Paul appelle ne pas se conformer aux habitudes de ce monde. En effet, nous voyons bien comment le monde fonctionne, c'est la loi du plus fort, du plus intelligent, du plus rusé. On nous apprend à vouloir être meilleur que les autres, à vouloir le pouvoir, on pense toujours à soi avant de penser aux autres. C'est humain, mais Dieu à un autre projet pour nous. Un projet de solidarité, d'entraide, de coopération. Et entant que chrétien et chrétienne il nous appelle à l'incarner, à le faire vivre. Il nous appelle à la révolution tranquille de l'amour, qui sape doucement les fondements des puissances de ce monde, l'égoïsme, l'orgueil, l'indifférence, la haine et le rejet. L'amour dont il est question ce n'est pas apprécier ou non une personne, mais la respecter et vouloir le meilleur pour elle. Dans l'Histoire, il y a de nombreux exemples de transformation du monde par l'amour, par exemple la lutte non violente pour les droits des noirs aux USA, portait par le pasteur Martin Luther King. Oui être chrétien c'est changer le monde par l'amour.

Et pour cela, il nous faut nous même changer, car comme le disait Gandhi, il faut être le changement que l'on veut pour le monde. Et c'est un travail permanent, il faut s'ouvrir à l'Esprit de Dieu qui nous guide, qui nous aide et nous soutien. Le baptême est le signe que cet Esprit nous est donné, et que nous pouvons l'accueillir dans notre vie. Oui lorsque l'on demande le baptême, on affirme que l'on veut être transformé par l'Esprit et que l'on veut apprendre à aimer le monde, à aimer nos frères et sœurs, à aimer nos ennemis. Oui être chrétien et chrétienne, c'est laissé l'Esprit nous transformer jour après jour.

Ainsi, être chrétien, être chrétienne ce n'est pas accomplir des devoirs spécifiques, mais c'est se laisser transformer par l'Esprit pour se mettre au service avec ce que nous sommes, et ainsi transformer le monde par l'amour. Amen

Silence+ cantique : 568 Seigneur dirige et sanctifie

Reconnaissance de Solamh comme parrain d'aï-lou

J'invite Célia, Nicolas, Solamh et Aï-lou à vous approcher. Célia et Nicolas, vous avez demandé à ce que Solamh deviennent le parrain d'Aï-lou, et vous souhaitez que la bénédiction de Dieu les accompagne dans ce chemin ensemble. Est ce votre désir ?

Célia et Nicolas: Oui

Solamh souhaites tu devenir le parrain d'Aï-lou?

Solamh: oui

imposition des mains sur Aï-lou et Solamh

Nous prions

Seigneur, bénis Solamh qu'il accompagne Aï-lou toute sa vie, qu'il soit une aide, un soutien, un compagnon sur sa route. Que dans les bons et les moins bons moments il soit là pour lui, lui permettant de grandir et s'épanouir. Amen

Annonces + Offrande :

- Temps convivial après le culte
- Cours de l'IPT
- partage biblique œcuménique sur l'évangile selon Matthieu, lundi 9 octobre, 17h30 19h30 presbytère catholique de Mouchamps
- culte le 15 octobre à St Prouant
- Journée de Kt le 21 octobre, à Mouchamps, rendez vous à 10h jusqu'à 16h, repas partagé et création d'un escape game.
- Le jeudi 26 octobre, balade biblique départ au moulin de la Bolinière à Rochetrejoux à 14h30

Prière d'intercession + NP : Belle mère de Taali

Nous prions Dieu,

Seigneur, à tes fidèles, tu as donné les apôtres pour qu'ils soient les témoins de ta

résurrection et qu'ils proclament sans fin la grâce et la paix. Nous t'en prions : fais qu'à leur

tour tes fidèles sachent recevoir ta grâce et ta paix et, les ayant reçues, qu'ils sachent en être

les témoins actifs jusqu'aux limites du monde.

Seigneur, tu as donné à tes fidèles ta grâce, tu les as comblés des richesses de ta Parole et

de la connaissance de la vérité, tu leur as tout donné de sorte qu'ils ne manquent de rien de

ce qui est essentiel au bonheur. Nous t'en prions, fais qu'ils découvrent chaque jour

davantage l'amour dont tu les aimes.

Seigneur, tu as donné à tes fidèles d'attendre dans la foi le retour de ton Fils. Nous t'en

prions : développe en eux la foi que tu leur as donnée. Fais qu'ils renoncent à eux-mêmes, à

leurs défenses, à leurs peurs, pour qu'ils fassent totalement confiance à ta promesse. Fais

que cette confiance transforme leur regard sur les humains que tu aimes.

Seigneur, tu as promis à tes fidèles de les rendre fermes dans la foi et de leur permettre,

dans la connaissance de ton Fils, de vivre un jour dans l'intimité de leur Dieu. Nous t'en

prions, rends tes fidèles conscients de la grandeur de ta promesse et fais que leur attente

joyeuse rayonne de ton Esprit.

Et ensemble nous qui sommes tous tes enfants nous te disons : Notre Père ...

Envoi et bénédiction : Elie

Être chrétien ou chrétienne ce n'est pas accomplir des devoirs spécifiques, mais c'est se

laisser transformer par l'Esprit pour se mettre au service avec ce que nous sommes, et ainsi

transformer le monde par l'amour.

Le Seigneur nous béni et nous garde, il fait resplendir sur nous son amour, sa paix et sa

joie. Amen

Musique : Halleluia